



Partenaires de la santé Le cadre de l'alignement présenté

P.5-6



Visite du CHUR de Ouahigouya Dr Robert Kargougou apporte touche du doigt les réalités

P. 9-10

SOMMAIRE

P. 2-4

*Gestion des ressources humaines en santé
Les acteurs échantent sur les défis du moment*

P. 7-8

Du matériel médico technique remis à la maternité du CSPS de Gondologo et le district sanitaire

P.11-12

Entretien avec le personnel de santé

P. 13

*Préoccupations des formations sanitaires du Nord
Le Ministre prend langue avec les MCD*



Gestion des ressources humaines en santé

Les acteurs échangent sur les défis du moment

Le ministre de la Santé et de l'Hygiène publique, Dr Robert Kargougou, a présidé, ce lundi 27 mars 2023 à Ouagadougou, l'ouverture des travaux de la première rencontre du cadre de concertation des acteurs de la gestion des ressources humaines de son département. Elle a réuni les responsables des ressources humaines des différentes structures du département en charge de la Santé et des représentants des ministères en charge de la Fonction publique et des Finances.



Cette première concertation des acteurs de la gestion des ressources humaines a pour principal objectif d'échanger sur les défis actuels de la ges-

Directeur de Publication :

DR Lucien Robert
KARGOUGOU
Ministre de la santé et de
l'Hygiène publique

Directeur de Publication délégué

Dr Estelle Edith DEMBELE/
DABIRE

Rédactrice en chef

Wind Touingnan Raïssa
Ouédraogo

Equipe de Rédaction

Antoine Akoandambou
Bouraima Gnanou
Justin Zerbo



tion des ressources humaines du ministère de la Santé et de l'Hygiène publique. Mis en place dans le cadre de la promotion des bonnes pratiques pour une gestion

saine des ressources humaines en santé, ce cadre va contribuer à harmoniser les interventions dans les différentes structures à tous les niveaux du secteur

de la santé. Le ministre de la santé et de l'Hygiène publique, Dr Robert Kargougou, a salué le professionnalisme, l'engagement, et le dévouement des





acteurs de gestion de ressources humaines à assurer la mise en œuvre des réformes de la fonction publique hospitalière en dépit des difficultés rencontrées. Il les a exhortés de continuer dans la recherche de solutions pour prendre en charge les questions pendantes notamment l'incidence financière des agents nouvellement reclassés, la garde effective conformément au régime indemnitaire de la fonction publique hospitalière, le rétablis-

sement des salaires et la prise des actes de carrière dans des délais acceptables. Pour le Directeur des ressources humaines, Salif Siguiré, durant cinq jours, les acteurs de la gestion des ressources humaines au niveau central que déconcentré du département en charge de la santé passeront en revue les difficultés qui entravent la gestion efficace des ressources humaines, liées en partie aux réformes notamment la fonction

publique hospitalière. Cette rencontre devrait permettre la liquidation rapide des dossiers en instance. En rappel, le cadre de concertation entre les acteurs intervenants dans la chaîne de gestion des ressources humaines du Ministère de la santé (CPC-GRH) a été mis en place par arrêté N°2021-081/MS/CAB du 04 mai 2021.

Partenaires de la santé

Le cadre de l'alignement présenté

Le Ministre de la Santé et de l'Hygiène Publique, Dr Robert Kargougou, a présidé le mardi 28 mars 2023 à Koudougou, l'ouverture de l'atelier d'orientation sur le cadre d'alignement des interventions des Partenaires dans le secteur de la santé au Burkina Faso.



Les participants ont trois jours travaux pour transmettre aux décideurs un document qui s'arrime au concept « un

plan, un budget et un rapport ». Cet atelier dont l'objectif est de présenter aux acteurs conviés le cadre d'alignement des interventions des

partenaires de la santé au Burkina Faso a été dirigé par le Ministre. Pour Dr Robert Kargougou, l'alignement est un des cinq principes phares de la déclaration de Paris sur l'efficacité de l'aide publique au développement. « Ce principe appelle les donateurs d'aide à faire reposer l'ensemble de leur soutien sur les politiques, les stratégies et les priorités des pays bénéficiaires » a-t-il souligné. Cet atelier est en réalité selon la vision du ministre un cadre de formation qui





visé à préparer pour une implication prochaine réussie au processus de mise en place de l'alignement au Burkina Faso. « Les travaux du présent atelier sont un aperçu du processus qui sera conduit ultérieurement avec votre forte implication » a relevé Dr Robert Kargougou. Il a rappelé qu'avec cet

atelier, le Burkina Faso rejoint les trois autres pays pilotes en Afrique à savoir, la Centrafrique, l'Éthiopie et le Rwanda, dans le programme d'alignement soutenu au plus haut niveau. Le Ministre s'est dit réjoui d'avance pour les résultats à venir pour une mise en œuvre effective du principe « un plan un

budget un rapport ». La représentante du chef de file des partenaires techniques et financiers, Dr Marie Marcos, a loué l'initiative. Elle a rassuré que les partenaires techniques et financiers sont disposés à accompagner les actions du Ministère.



Amélioration de la qualité des soins au Burkina Faso

Du matériel médico technique remis à la maternité du CSPS de Gondologo et le district sanitaire

Le ministère de la santé et l'Hygiène Publique et l'UNFPA ont fait don le jeudi 30 mars 2023 du matériel médico technique à la maternité du CSPS de Gondologo, du secteur 5 et du secteur 13 de Ouahigouya.

Cinq (5) lits, matériel est d'environ deux (2) tables vingt (20) million de FCFA. d'accouchement, Le représentant pays de cinq (5) boîtes l'UNFPA, Alain Akpadji a d'accouchement quatre remis officiellement ce lot (4) tables d'examen, une de matériel au ministre de secteur 5 et du secteur 13 de Ouahigouya. Il est composé de lits, de tables de boîtes, etc. Le ministre en charge de la santé a officiellement remis ce lot.



table de réanimation de nouveau-né et de petit matériel pour les examens et soins de routine, tel est le lot de matériel remis au CSPS de Gondologo par l'UNFPA. Le coût du

la Santé et de l'Hygiène Publique au profit de la Région du Nord. Le 2e lot de matériel est donné par le ministère de la santé et de l'Hygiène Publique au profit des CSPS du

Pour le ministre Robert Kargougou, ce matériel vient appuyer les efforts du gouvernement dans la réponse de quête de soin de qualité. Il a relevé que de nombreux défis restent



à relever. Par ailleurs, Dr Robert Kargougou, a rassuré que le matériel sera utilisé convenablement.



Visite du CHUR de Ouahigouya **Dr Robert Kargougou apporte touche du doigt les réalités**

Le ministre de la Santé et de l'Hygiène Publique, Dr Robert Kargougou, a visité le jeudi 30 mars 2023, le centre hospitalier universitaire régional de Ouahigouya.



C'est en présence du gouverneur de la région, le colonel-major, Raymond David Valentin Ouédraogo que le ministre de la Santé et de l'Hygiène, Dr Robert Kargougou,

a visité les urgences en passant par la néonatale, les urgences, le bloc opératoire, la maternité.

Cet acte de grande nature vise à apporter tout le soutien au personnel de santé de la région qui, nuit et jour font face à d'énormes défis. Pour le ministre, c'est un personnel très engagé à tous les niveaux du système de santé et qui mérite tous les encouragements et les





félicitations. Dr Robert Kargougou, a laissé entendre que lors de cette visite des points forts et des points faibles ont été soulignés. Comme point fort c'est surtout l'acquisition d'un certain nombre de matériel de fonction,

la présence effective de personnel qualifié. Les points faibles résident entre autres au niveau de l'extension des locaux et le manque de personnel qualifié. Le ministre de la Santé et de l'Hygiène Publique, Dr Robert Ka-

rgougou, a confié que le message a été très bien perçu et des mesures seront prises pour permettre à la population de bénéficier de l'admission de soin de santé de qualité à tous les niveaux.



Entretien avec le personnel de santé Les échanges se sont déroulés sans langue de bois

Le jeudi 30 mars 2023, le ministre de la Santé et de l'Hygiène Publique, Dr Robert Kargougou, a eu un échange direct avec le personnel de santé de la région du nord en présence du gouverneur, le colonel-major, Raymond David Valentin Ouédraogo.



Après avoir visité un certain nombre d'infrastructures, le ministre de la Santé et de l'Hygiène Publique et son staff se sont prêtés à cet important exercice qui est de rencontrer les agents de santé, d'avoir des échanges directs, francs avec eux.

Grâce à cette tribune, l'autorité a pu encourager et féliciter l'ensemble du personnel pour les performances qui ont été engrangées au niveau de la région en matière de santé des populations. Pour le ministre malgré le contexte sécuritaire difficile, les agents ont travaillé à assurer la continuité des services essentiels de santé et de nutrition au profit des vaillantes populations. « Cela va nous permettre de recenser les défis qui se posent à nos collaborateurs qui se trouvent sur le terrain,





de trouver des réponses si possibles ou examiner ensemble les préoccupations pour dégager des pistes de solutions » a souligné Dr Robert Kargougou. « C'est en cela que nous l'avons appelé un exercice de redevabilité, d'écoute et d'encouragement à l'endroit de ceux qui sont sur le terrain. Il permet d'apprécier les réalités de

terrain» a martelé Dr Robert Kargougou. Malgré les efforts développés plusieurs difficultés sont rencontrées dans la quête de santé au Nord. Pour le gouverneur de la région, Raymond David Valentin Ouédraogo, la multiplication des attaques armées a réduit fortement l'accès des populations aux services de santé. «

Au regard de toutes ces difficultés je demande auprès des autorités du système de santé un accompagnement accru pour la réalisation des projets de santé dans la région », a souligné Raymond David Valentin Ouédraogo, gouverneur du Nord.



Préoccupations des formations sanitaires du Nord

Le Ministre prend langue avec les MCD

Le ministre de la Santé et de l'Hygiène Publique, Dr Robert Kargougou, a échangé avec les médecins chefs de district et les chefs de service du centre hospitalier universitaire régional de Ouahigouya. C'était le vendredi 31 mars 2023 dans les locaux dudit hôpital.

A la suite des échanges avec l'ensemble des agents de la région, le ministre a rencontré les médecins chefs de district et les chefs de service du centre hospitalier universitaire régional de Ouahigouya. L'objectif était de pouvoir affiner davantage les préoccupations qui ont été posées préalablement par les agents de santé afin de leur proposer des solutions. « En discutant avec les médecins chefs de district, nous avons pu toucher du doigt les

véritables réalités, les défis qui se posent à eux et qui jouent sur la continuité de l'offre de soin et de nutrition », a relevé Dr Kargougou. Pour lui, en discutant avec les chefs de service au niveau de l'hôpital, ils ont pu affiner les difficultés qui se posent au CHUR de Ouahigouya. « Ces difficultés se résument essentiellement en des problèmes liés à la capacité d'accueil et pour ça, encore une fois la réponse globale c'est de mettre en œuvre le projet d'extension du CHUR

» a-t-il martelé. Abordant les aspects liés à l'électrification, monsieur le Ministre a rassuré qu'il va rapidement se pencher sur la question, car un partenaire prévoit de doter le CHUR de Ouahigouya d'un groupe électrogène d'ici la fin de l'année. Le centre d'hémodialyse a aussi fait l'objet de discussion au cours de cette rencontre.

